

ANUNCIOS

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 4.^a plana 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a—Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una en la 4.^a plana, 10 en la 3.^a y 25 en la primera = comunicados, desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 p^o de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará:
En Alcoy un mes 1'50 peseta
En la Península, trimestre. 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25 "

Año X

REDACCION,
CALLE DE SAN MATEO, 44.

ALCOY, Sábado 9 de Setiembre de 1887.

ADMINISTRACION.
CALLE DE SAN MATEO, 44.

Núm. 2,887

Subasta extrajudicial.

El día trece del actual, de diez á doce de su mañana y en el despacho de Notario de esta ciudad D. Manuel Fabregat Martín, calle de San J. s.º núm. 20, se celebrará la venta en pública y extrajudicial subasta de la casa señalada con el número cuatro de policía de la calle de la Parísimas de esta ciudad, bajo el tipo mínimo de seis mil setecientos cincuenta pesetas y con arrendo á las condiciones que, juntamente con los títulos de propiedad, quedan desde hoy de manifiesto en la expresada Notaría, para que puedan examinarse los que deseen interesarse en la licitación, cuya subasta no tendrá efecto sino cubre el valor en que nuevamente ha sido justificada.

Alcoy 9 de Setiembre de 1887.

ACADEMIA DE CALIGRAFÍA

Reforma de letra por mala que sea. Mensualidad anticipada, 5 pesetas. Lecciones á domicilio, á precios convencionales.

ARTURO SEMPERE

San Nicolás, 34, 3.º

Atrás

los

Aguardientes industriales.

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino.

También hallarán los cosecheros buen alcohol ó espíritu de vino.

Tales productos son garantizados por su fabricante.

53, SAN NICOLÁS, 53,

ALCOY.

SE VENDE

ARRIENDA

un edificio hidráulico, con todos sus artefactos y enseres correspondientes, á propósito para borrera ó batán. Se halla situado en la partida «Cotes bajos», de este término municipal, y en el grupo de edificios denominado de «Peña». Informarán en la calle de Santa Elena, 43, principal.

COLEGIO DE S. JORGE

(Véase la 4.^a plana.)

El punto.

El punto en geometría es ni más ni menos que la parte mínima de la línea.

En la escritura una manchita de cualquier color, que se pone después de algunas palabras ó de algunas letras.

Sin embargo, el punto geométrico es la antítesis del punto ortográfico.

El primero engendra. El segundo destruye.

El primero es la base, el fundamento de toda la ciencia.

El segundo es el término, la cúpula, el remate de todo período.

En una palabra: El punto geométrico es la cuna de la figura.

El punto ortográfico el epitafio del discurso.

Todo lo que existe en el mundo físico, existe sobre un punto: el centro de gravedad.

Todo, en el mundo moral, gravita sobre otro: la conciencia.

El mundo intelectual tiene por base un punto: el pensamiento.

Los tres son internos, invisibles inextensos.

Los tres se conocen del mismo modo.

El primero, por las atracciones de los cuerpos.

El segundo, por las relaciones misteriosas de las ideas.

El tercero, por la reciprocidad sublime de las almas.

En el primero descansa la gravitación universal.

En el segundo está construido el gigantesco alcázar de la ciencia.

Del tercero parte esa escala sublime y divina que establece una relación de amor y de dulzura entre Dios y el hombre, entre la pequeñez de la criatura y la inmensidad del Creador: la religión.

Nada mas pequeño que el punto. Pero el punto engendra la recta, y, al engendrar la recta, engendra la superficie; y al engendrar la superficie, engendra la extensión.

Nada mas pequeño que el punto. Pero el punto engendra el pensamiento; y al engendrar el pensamiento, engendra la razón; y al engendrar la razón, engendra al hombre.

Nada mas pequeño que el punto. Pero el punto engendra la virtud; y al engendrar la virtud, engendra el mérito; y al engendrar el mérito, engendra el cielo.

Es la gota de agua que, unida á otras muchas, forma el manantial, y con el manantial, el arroyo, y con el arroyo, el río.

Es la chispa que produce la llama, y con la llama, la hoguera, y con la hoguera, el incendio.

Nada de tanta importancia en la ciencia como el punto.

Dad á un físico el punto matemático, y tendreis el movimiento continuo en el péndulo. Esto es: la tierra de promisión de la moderna física.

Variad un punto la recta de un plano, y el orgulloso edificio del trabajo humano se vendrá al suelo, como castillo de naipes en manos infantiles.

¡Qué grande es Dios, que hace depender la estabilidad de las obras mas gigantes del hombre, de la posición y estabilidad de un solo punto!

En el orden moral, el punto tiene magníficas y variadas aplicaciones.

Empecemos por la vida: ¿Qué es la vida? ¡Oh! Ya lo dijo un poeta italiano:

La vida es, en conjunto, una memoria, una esperanza, un punto.

¿Queréis ver caracterizada una época, ó si os place, una clase social por un punto? Gaumé dice que la sociedad pagana estaba constituida sobre esta base: la esclavitud.

Ved ahora como á su vez el punto es el distintivo del esclavo.

Plinio, habiéndolo de él así lo describe: *Frons vulnerata punctis.*

En las artes aparece de una manera mas evidente la importancia del punto.

¿Qué sería la oratoria sin la puntuación? Un sonsonete insostenible; un zumbido monótono.

La música tiene sus puntos altos y bajos, y esos puntos medios ó sostenidos que la pueblan de suspiros y de belleza.

La pintura os suministrará los puntos de vista.

La arquitectura puntos de apoyo, de contacto, de continuidad, etc.

La religión es la vida del alma.

El mas grande elemento de la religión, es la oración.

A la oración se llega por la meditación, verdadera gimnasia del espíritu, que lo ygoriza y lo engrandece, haciéndole apto para remontar su vuelo y recibir de los labios del Creador su verbo celestial, como gota de consolador rocío.

La meditación es el primer peldaño de esta escala mística que nos conduce al cielo.

Ahora bien: ¿qué hacéis cuando vais á meditar? Seguramente que vuestro primer trabajo es formular y disponer los puntos.

Un punto malo lleva á veces al jugador hasta el suicidio.

Un buen punto es el desideratum en unas oposiciones.

Ser puntual: he aquí el único deseo del hombre de negocios.

Hallar la comida á punto, la única felicidad del gastrónomo.

Nuestra mayor alegría, cuando niños, era dar las lecciones sin un punto.

El día más grande del año era para nosotros aquel en que se daba punto en nuestra escuela.

¿Queréis conseguir una buena posesión? No os deis punto de reposo en el trabajo y en el estudio.

¿Deseáis matar la reputación de un hombre honrado? Sonreíos maliciosamente al nombrarle, ó dejad después de su nombre un rastro de puntos suspensivos.

¡Cuántos cazadores no dan en el blanco por su mala puntería!

¡Cuántos hombres pierden una fortuna por ser algo puntosos!

¿Quién no se ha encontrado algunas veces á punto de caramelo?

¿Quién no se ha visto algunas veces á punto de estallar?

Propio de todos los hombres es tener su puntillo, como propio de todos los andaluces es saber puntear una guitarra.

La simpatía no es otra cosa que el punto de contacto de dos almas.

El odio, el punto de divergencia de dos caracteres.

Quitadle los puntos al calzado y andareis descalzos.

Dejad hablar á un charlatan, y os será punto menos que imposible oír con paciencia.

La eterna ocupación de las viejas es hacer punto de calceta.

Cualquiera joven os hablará de punto de malla, de punto de crochet, de punto de España, de punto de frivolté.

Hay puntos de resistencia, puntos de apoyo, puntos claros, puntos oscuros, puntos negros, puntos blancos, puntos de aguja, puntos de vista, puntos de semejanza, puntos redondos.

Y hay momentos en la vida en que el hombre llega á un punto desde donde, siéndole punto menos que imposible seguir adelante, como ahora me aconteció á mí al hablar del punto, tiene que detener su marcha, lanzar un suspiro de impotencia, y poner á su trabajo, como única solución posible, un arrogante punto final.

J. PERALTA VALDIVIA.

Catastrofe en un teatro.

Londres 6.—El teatro de Exeter, la capital del condado de Devon, se incendió en el momento en que estaba lleno de gente y faltaba una hora para terminar la representación.

El fuego principió incendiándose un bastidor.

En un momento las llamas comunicaron á los demas bastidores, sin dar tiempo para echar mano á las mangas, ojos y bocas de agua que había en el interior del teatro. Varias bombas, llenas de mezclas extinguidoras de incendios, fueron arrojadas contra las llamas: no produjeron efecto, porque ya el fuego llegaba con vio-

lencia al techo del escenario, impulsado por las corrientes.

El pánico mas espantoso se produjo en el teatro al ver las llamas y la gran humareda del incendio.

Los artistas huyeron á la desbandada locos de terror.

Unos empleados tuvieron, sin embargo, sangre fría bastante para echar el telón con objeto de cortar las corrientes. Pero el fuego era ya tan fuerte, que en pocos momentos atacó al telón, le convirtió rápidamente en cenizas, y luego las llamas invadieron las galerías del teatro, desde donde se corrieron al techo.

Los gritos que se escuchaban entre el crujido de las escaleras que ardían cayendo sobre las butacas y los palcos, eran espantosos.

Gracias á las buenas condiciones del local, pudieron salvarse la mayor parte de las personas que ocupaban las butacas y los palcos.

Si algunas de estas resultaron lastimadas, fué debido á la confusión que se produjo en las salidas en medio del pánico general.

Hay varios heridos de gente de los palcos y butacas, pero ninguno de quemaduras.

En cambio han perecido muchas personas que ocupaban los anfiteatros y galerías altas.

La gente, al pretender escapar en masa por las puertas que daban á las escaleras, había obstruido por completo las salidas.

Los infelices que formaban las últimas capas de aquellas masas humanas, enloquecían de terror viendo que las llamas avanzaban sobre ellos y que ellos no podían dar un paso para huir de una muerte horrible.

Los temores mas espantosos tardaron muy poco en ser una realidad.

Las llamas alcanzaron á la masa de gente que obstruía las puertas luchando desesperadamente por salir, y multitud de infelices fueron quemados vivos, sin que les fuera posible hacer nada para salvarse.

Otros muchos caían asfixiados por el humo sofocante del incendio que llenaba el teatro hasta el punto de que infinidad de los que han podido librarse han estado ciegos dos y tres horas.

Muchos de los espectadores, viendo que no había medio de salir por las puertas se dirigieron á las ventanas; pero ya sea por que llegasen á ellas medio asfixiados; ó porque al abrirlas la corriente de aire dirigía en el acto las llamas hacia ellos, es lo cierto que junto á las ventanas perecieron muchos.

Por último, hay cadáveres en sitios apartados de toda salida, lo cual hace suponer que al llegar el fuego á las masas de gente, hubo desgraciados que en su horrible martirio se precipitaron al interior del teatro.

La noticia del incendio cundió enseguida por todo Exeter, y la población en masa se precipitó hacia el lugar de la catástrofe.

Eran pocas las personas que no tenían á alguien de su familia en el teatro ó que no lo temieran. Así es que la gente se arremolinaba hacia las salidas y costaba trabajo impedir que los fugitivos del incendio, que salían destrozadas las ropas y medio muertos de asfixia, opresión y contusiones, no fuesen arrollados por la muchedumbre, ansiosa de ver si entre los salvados estaban sus parientes ó amigos.

En muchos asos la policía tuvo que luchar energicamente con hombres que querían precipitarse dentro del teatro para salvar á sus padres, á sus mujeres ó á sus hijos.

Mientras tanto, los trabajos de extinción no adelantaban gran cosa, porque el fuego tenía una fuerza terrible.

Una numerosa sección de bomberos se dedicó exclusivamente al salvamento. A pesar del grave riesgo que corrían, subieron con escalas á las ventanas del teatro, y empezaron á sacar gente por ellas.

La mayor parte de la gente sacada de esta ma-

nera estaba ya muerta, aunque los bomberos tuvieron naturalmente que limitarse á sacar solo los cuerpos que habia pegados á las ventanas, y en los cuales podía quizá haber vida.

A las dos de la madrugada el teatro estaba completamente destruido.

Se calcula en 200 el número de muertos ocasionados por el incendio.

Conforme iban sacando cadáveres, los bomberos y la policía iban colocándolos en fila cerca del teatro, para que pudiesen ser identificados. Las escenas ocurridas con este motivo eran desgarradoras.

Telegramas que acaban de llegar, dicen que iban ya extraídos 112 cadáveres y que además han dejado sin sacar muchos otros que era imposible identificar, porque estaban completamente reducidos á cenizas.

Los hospitales, las boticas y las casas inmediatas al teatro están llenas de heridos, contusos y gente que ha sufrido asfixia y graves quemaduras.

Noticias generales.

Se activa notablemente los trabajos para la colocación del monumento que por suscripción nacional ha de erigirse en Talavera de la Reina á la memoria de su esclarecido hijo el insigne historiador P. Juan de Mariana.

La estatua en bronce, obra del escultor don Eugenio Duque, que ha sido fundida en Barcelona, se encuentra en dicha ciudad desde hace ya unos días, y actualmente se está terminando la de adorno del pedestal.

La inauguración oficial se verificará en los primeros días del próximo mes de Octubre.

En un telegrama de Argel, que publica "Le Temps", se dice que no ha podido colocarse la lápida conmemorativa que por cuenta de los marinos españoles ha de ponerse á la entrada de la gruta donde Cervantes se refugió al huir con catorce compañeros de cautiverio.

Parece que cuando iba á colocarse la referida lápida, se cayó en la cuenta de que la gruta llamada de Cervantes, no es la en que estuvo escondido el príncipe de nuestros escritores.

La verdadera gruta está situada á 3 kilómetros de Argel, al Mediodía, en el flanco de la colina de Hamma, junto al jardín de Essai y en medio de un bosque casi impenetrable.

La Cámara de Comercio española en Buenos Aires ha acordado establecer una galería de pinturas donde se den á conocer los que cultivan este arte en España facilitando la venta de sus obras en la República Argentina.

Detalles sobre Pranzini:
"En la noche del domingo Pranzini dejó escritas tres cartas: primera, á Mr. Grévy; segunda, al procurador de la república, y tercera, á los representantes de la prensa. En la carta al presidente de la república, Pranzini suplicaba se le concediese una espera de 30 días para abrazar á su madre. En la dirigida al procurador de la república insistía en su inocencia, y manifestaba no haber tenido ninguna participación en el crimen de la calle de Montaigne. La dirigida á la prensa, parecida á esta, Pranzini pedía á la prensa que hiciera conocer su inocencia, como al mismo tiempo rogaba que pidieran á Monsieur Grévy los 30 días de espera.

Pranzini no ha hecho ninguna revelación. Monsieur Demaugé le vió en la celda, Pranzini nada confió á Mr. Demaugé, pero el reputado abogado ha podido deducir después de las conversaciones tenidas con el sentenciado y Mme. Sabatier, que Pranzini ha pasado el día del crimen dos horas, de nueve y media á once y cuarto, en casa de una señora del barrio de los Campos Eliseos. A partir de esta hora es cuando empieza el misterio de tan horrendo crimen, razón de la duda de Mr. Grévy.

Esciben de la corte:
"En los talleres de maquinaria del Banco de España, situados en la calle de Atocha, ha intentado suicidarse un operario llamado Ramón Lafuente, de 39 años, casado, infiriéndose hasta 37 puñaladas con un enorme cuchillo destinado á cortar las correas de las peleas de transmisión.

"Las heridas más graves son las situadas en el costado izquierdo y bajo vientre.

"Casi agonizante fué conducido el suicida á la Casa de Socorros del distrito correspondiente, donde se le curó de primera intención, pasado después al Hospital Provincial.

"Se desconocen por completo los móviles que impulsaron á este desgraciado á tomar tan extrema resolución."

Sigue en aumento progresivo causando víctimas en Cartagena las fiebres palúdicas.

La enfermedad ha hecho presa en las fuerzas militares de aquella plaza habiendo batallón que por sí solo dar un contingente de enfermos en el Hospital, que ascienden á 140 individuos, ó sea aproximadamente el 25 por 100 del número de plazas de que consta.

En la primera quincena de Agosto, se despacharon en el Hospital de la Caridad 2 055 recetas de quibina; en la segunda han aumentado hasta de 2.834, que suman en el mes 4 889, habiendo consumido en ellas 12 kilogramos 750 gramos de medicamento.

A tal punto ha llegado el pánico de aquel vecindario, que en un plazo más ó menos largo Cartagena quedará despoblada.

Se dice que la Compañía del Norte adquiere decididamente la línea férrea de San Juan de las Abadesas y construirá los cuarenta y tantos kilómetros que faltan para el enlace con los ferrocarriles del Mediodía de Francia, uniéndose por Puigcerdá y otras poblaciones importantes de la Cerdeña española.

Terminada la línea, se obtendría menor recorrido para las expediciones á Burdeos, París y todo el Norte de Francia, y si, como también se asegura, se establecen trenes rápidos para viajeros.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Llamamos muy particularmente la atención de nuestros abonados sobre el anuncio CASA PEN-RION, inserto en la 4.ª plana.

En una casa ha sido establecida en Alicante por la distinguida é instruida profesora de Instrucción Primaria D.ª Doña Dolores Navarro, con el laudable objeto de que, las jóvenes señoritas que tengan necesidad de permanecer en dicha capital para continuar sus estudios en la Normal, estén cuidadosamente vigiladas con la escrupulosidad que su sexo reclama, y al mismo tiempo puedan perfeccionarse en el estudio de preparación, para lo cual se dará un repaso diario de lo explicado por el digno Profesorado de la mencionada Normal.

Por uno y otro concepto no podemos menos que recomendar eficazmente á los padres de familia dicha Casa-Pension.

Ya van llegando á nosotros tristes noticias sobre los efectos del temporal reinante.

Un pobre labrador, vecino de Cocentaina y conocido por "Ordoño", en vista del inmenso caudal de agua que anteaer llevaba el río "Serpis", mareó á terrenos de su propiedad y punto denominado "La riba del terrache", con objeto de recoger las calabazas que colgaban al río, para que este no se las llevase.

Hallándose en esta operación, vió que la corriente traía algunos maderos, y al ir á cojer uno, cayó al río, siendo arrastrado por las aguas.

Imposible es describir los inauditos y grandes esfuerzos que hizo el infeliz para ganar la orilla. Todos, absolutamente todos fueron inútiles, no encontrando, durante el trayecto de su terrible agonía, una persona de las varias que presenciaban la avenida que pudiera prestarle el más insignificante auxilio. El pobre pereció ahogado, recogiendo su cadáver cerca de Alquería de Aznar.

Dios haya acogido en su seno el alma de este desgraciado.

A nuestro particular amigo D. Gerónimo Cobos de la Cal, médico del primer batallón del regimiento de Tetuan, que se encuentra de guarnición en nuestra ciudad, se le han concedido sesenta días de licencia por enfermo; hacemos votos para que se restablezca en breve de su quebrantada salud.

Leemos en un estimado colega de Alicante:

"El día 9 de los corrientes á las nueve de la noche celebrará sesión pública el Ateneo de esta capital, disertando D. José Puig Pérez "sobre la importancia de las sociedades cooperativas."

La sesión promete estar brillante, dada la reconocida ilustración del Sr. Puig."

Hemos rápidamente pasado del calor casi al frío, y en verdad así resulta: á una temperatura asfixiante como la que reinó en la semana pasada y principios de ésta, tenemos en la presente una disminución considerable en el termómetro, que si bien representa en realidad el otoño, cambian brusco hace sentir la rigurosidad del frío del invierno. No hay duda que los días bochornosos del verano han desaparecido en virtud del temporal que se inició el miércoles y que por lo visto no lleva indicios ni presenta señales de desapa-

recer. Inauguróse con truenos, relámpagos y fuertes lluvias, habiendo caído algunas exhalaciones en las inmediaciones de este término municipal, sin que haya producido, que sepamos, daño alguno.

Ayer y anteaer las aguas han sido tan torrenciales que los ríos han experimentado crecidas extraordinarias, arrastrando puentecitos, árboles y desajado muchos bancales cercanos al cauce de los mismos.

¡Quiera Dios que no tengamos que deplorar otros percances!

Ha vuelto á encargarse el Sr. Valderrama del Gobierno civil de la provincia, cesando en el mando interino de la misma el Sr. Ramirez de Arellano, que ha demostrado, en la ausencia de su jefe, la dirección y buen tacto que en análogas ocasiones ha dado á conocer.

Las fiestas de calle anunciadas para anteaer, con motivo de la grande festividad del día, no pudieron tener el tucimiento de los anteriores años, á consecuencia del temporal de aguas que se inició el miércoles por la noche y que todavía no ha cesado ni presenta aspecto de desaparecer.

Sin embargo, las dos calles de Virgen María y Cueva Santa, amanecieron engalanadas con pabellones. Lo único que faltó, pues, fué tamboril, dulzaina y música.

Probablemente se aplezará esto para mañana domingo, si el tiempo lo permite.

Por igual causa ha sido suspendida hasta mañana la fiesta de la calle de San Nicolás.

Se están haciendo algunos preparativos con objeto de conseguir que revista la mayor solemnidad posible la procesion cívica que anualmente dedica el pueblo de Alicante á la memoria del Gobernador Quijano.

El Ayuntamiento de Jumilla y treientos vinitores, han elevado una bien escrita exposicion al señor Ministro de Fomento, adhiriéndose á los acuerdos tomados en la reunion celebrada en el teatro Principal de Alicante el 17 del proximo pasado mes.

Los treientos vinitores, representan la casi totalidad de aquel pais venicola, los cuales ven amenazados de muerte sus intereses y no vislumbran otra salvacion que el inutilizar los aguardientes industriales.

Dicha exposicion, acompañada de una notable comunicacion, ha sido enviada á nuestro distinguido amigo D. Juan Maisonnave, por el señor D. Pedro Crespo, presidente de la Delegacion de la Sociedad Vinícola y Ecologica en Jumilla. Las necesidades y sufrimientos que experimenta el país, están expresados en las exposiciones que se envían al Sr. Ministro de Fomento, de quien espera la agricultura su pronta salvacion.

A causa de las lluvias, anteaer tarde no pudo celebrarse en nuestro circulo taurino la anunciada 2.ª corrida de novillos, por la cuadrilla de jóvenes aficionados de esta ciudad.

Segun un colega, cunde la idea entre muchos diputados provinciales valencianos de enagenar el teatro Principal, la plaza de Toros y el Hospital de Valencia, y con su producto construir un Hospital modelo en punto algo apartado de Valencia y adquirir líneas de rendimiento constante y seguro, juzgado que el santo establecimiento ganará algunos millones.

Según escriben de Gandía, las noticias relativas al mercado de la pasa, ofrecen poca novedad. La oferta continúa siendo activa, pero la demanda escasa. Este estado se refleja en el precio, que oscila nominalmente de 13 á 15 pesetas quintal.

Muchos cosecheros se proponen enviar á Londres el fruto por cuenta propia. Los bancos de Onda y Pedreguer cuentan con grandes existencias de los cosecheros y que remiten por cuenta de éstos.

Las primeras partidas enviadas á Londres no han sido vendidas en su totalidad. Algunas lo han sido á 36 schelines.

Hemos tenido el gusto de darle un cariñoso abrazo á nuestro apreciable y estimado amigo y paisano, el hacendado D. Francisco T. rolá Pa-cual, quien, después de permanecer breves días entre nosotros, marchará otra vez á sus posesiones de Gandía.

Continúan llegando quejas sin cuento relativas al estado lamentable en que se encuentra la carretera de esta ciudad á Alicante y en el trayecto de San Juan.

Sería muy conveniente que, por quien corresponde, se ordenara al contratista de las obras de reparacion de dicho camino, la pronta termina-

cion de las mismas, con lo cual se evitarían los grandes perjuicios que su estado actual produce á los que tienen precision de transitar por él.

A consecuencia de haberse presentado anteaer en la casa de campo denominada "La Portalada", dos sugetos llamados Francisco Terrasó Ortolá (A) Gayanes y Miguel Perez Valor (A) Falloch, ambos vecinos de la calle del Caracol, con objeto de coger higos sin permiso del dueño de la finca, se suscitó una cuestion entre dichos individuos y el labrador de dicha finca Miguel Gisbert Reig, resultando heridos este último y poca gravedad, no obstante de lo cual dispuso el médico forense Sr. Gomez pasar al Hospital.

El servicio de capturar á los contendientes es debido al cabo de municipales y guardia Juan Soler Jover.

El Juzgado tiene conocimiento del hecho.

Hace una porcion de dias que faltan en los estancos paquetes de cigarrillos de á 35 céntimos, sin que haya gran prisa á lo que se vé en remediar la falta.

Quiere decir que con la Sociedad tabaquera estamos peor que estabamos.

Hemos recibido el número 15 de "La Ilustracion Madrileña", correspondiente al día 1.º del actual.

Dicho numero, como todos los de esta interesante y amena Revista, la mas barata que se publica en España, contiene preciosos grabados y notables artículos científicos y literarios de distinguidos escritores.

En nuestro número de hoy reproducimos uno de estos artículos literarios, bajo el epigrafe "El Punto", debido á la pluma del distinguido escritor D. J. Peralta Valdivia.

Por el Rectorado de la Universidad literaria de Valencia se anuncia la provision de varias escuelas vacantes en aquella provincia.

La direccion general de Sanidad militar anuncia oposiciones para cubrir varias plazas vacantes de médicos segundos, con destino á dicho cuerpo.

El Ayuntamiento de Pedreguer saca á pública subasta la construccion y arrendamiento por tres años de las casetas para la feria de aquel pueblo; la subasta tendrá lugar el día 11 del corriente.

Ha sido denunciado el número 26 de nuestro colega "La Balanza", periódico político que se publica en Villajoyosa (Alicante).

Sentimos el percance que ha sufrido el colega y la deseamos un fallo absoluto.

La Delegacion de Hacienda ha publicado una circular llamando á los tenedores de cupones de la deuda interior y exterior del 4 por 100 é inscripciones nominales de igual renta, que vencen en 1.º de Octubre próximo, señalando como plazo para la presentacion desde el 15 de los corrientes hasta fin de Noviembre, y sin limitacion para las corporaciones y establecimientos benéficos y de enseñanza con respecto al 4 por 100.

NOTAS POLITICAS

Madrid 8 Setiembre

Todas las conversaciones de los hombres políticos versaron ayer sobre el tema de la futura conducta que se supone adoptará el Sr. Ruiz Zorrilla.

Dicese que éste, por el poco apoyo material que prestan los republicanos á la causa revolucionaria, y desengañado de que sus trabajos y sus planes produzcan otros resultados que ocasionar inútiles derramamientos de sangre, está decidido á publicar un manifiesto decretando la disolucion del partido republicano progresista, y explicandolas causas que le obligan á tomar tal determinación.

No regresaría á España el Sr. Ruiz Zorrilla á pesar de esto, sino que continuaría en el extranjero descansando de sus pasadas fatigas y con propósito, cada día seguramente menos firme, de aprovechar cualquiera circunstancia que el curso de los acontecimientos pudiera ofrecerle, para volver á la vida activa de la gestión revolucionaria y salvar al país en un momento dado, que nunca llegará.

Estas impresiones hicieron ayer mucho camino, por más que, tratándose de propósitos políticos del Sr. Ruiz Zorrilla, los increíbles se pierden siempre á los creyentes; pero éstos alegaban ayer, como irrefutable argumento, que

aun suponiendo que la ruptura de la coalición haya hecho muy poca mella en el ánimo del expresidente del Consejo de D. Amadeo, como quiera que el dinero revolucionario escasea cada vez más en manos del Sr. Ruiz Zorrilla, éste se verá necesariamente obligado a borrar de sus procedimientos el soborno, con lo cual se han concluido todos sus medios de acción.

Mientras tanto, las suscripciones no alcanzan para atender á las necesidades de los emigrados, pues lo recaudado á favor de ellos después de un llamamiento á la generosidad de todos los republicanos españoles, no ha pasado de la insignificante y exigua cantidad de 7.000 duros, y no teniendo dinero para conspirar ni para socorrer á los emigrados, es lógico suponer que el Sr. Ruiz Zorrilla se vea precisado a renunciar á la mano de la doña Leonor revolucionaria.

La noticia publicada en un periódico de la mañana relativa á las probabilidades de una amnistía á favor de los emigrados y presos políticos, ha hecho fortuna. Decíase esta tarde en círculos generalmente bien informados, que es casi seguro que esa noticia satisficiera con firme, y hasta se aseguraba con certeza que la amnistía será propuesta á S. M. por el Gobierno, inmediatamente después del primer Consejo de ministros que se celebre con todos los consejeros de la Corona reunidos.

Estas noticias, acerca de las cuales los ministros y en los centros oficiales se guardaba esta tarde gran reserva, pero que creemos que han de ser confirmadas, se relacionaban también con cierto suceso de gran trascendencia que los «Zaragozanos» de la política anuncian para el día 20 ó para el 25, acerca del cual no hay para qué transcribir aquí todo lo que hemos oído, siquiera porque nos parece prematuro.

En los círculos á que concurren personas por lo general bien informadas, oímos decir anoche que el señor Salmeron tiene el propósito, tan luego como regrese á Madrid, de convocar en su casa á sus amigos políticos y á varios diputados de la minoría republicana, para proponerles que se inicie en provincias una activa campaña de propaganda, inspirándose en un criterio exclusivamente legal.

Ayer se dijo con referencia á un telegrama del Sr. Romero Robledo, que éste ni en poco ni en mucho se opone á lo que determine el general Lopez Dominguez, porque como lo reconoce jefe del partido, se halla dispuesto á secundar la actitud que adopte.

Con el objeto de reanimar el espíritu de los republicanos, parece que «El País» publicará un llamamiento á todos los elementos revolucionarios, proponiendo la union de todos para combatir al enemigo común y aplazando para tiempos posteriores las apreciaciones sobre diferencias esenciales de criterio.

Las lobas de Machecul.

En esta postura, los dejó en pie como si tal cosa, en medio de los aplausos de los soldados.

—¡Pablo! ¡Pablo! ¿Dónde estás? Este sí que te da quince y falta.

Y cual si siguiera un programa de antemano trazado, Polilla añadió á los dos primeros soldados otros dos sentados á horcajadas en los hombros de aquellos, levantando á los cuatro con sorprendente facilidad. Acabábalos de poner en el suelo, cuando llegó Pablo con dos fusiles.

—Bravo, bravo, Pablo! gritaron todos y alentado este por las aclamaciones de sus camaradas, dijo:

—Eso son tortas y pan pintado. Veamos, si eres capaz de hacer lo que voy á enseñarte.

Y metiendo un dedo en el cañon de

Tan escasos como por aquí son los asuntos políticos en el extranjero estos dias.

De los que despiertan interés fuera de España, la noticia del estado en que se hallan nos la dan hecha los siguientes telegramas del servicio particular de «La Iberia» y «El Imparcial» hablando del ensayo de movilización del ejército francés y de los asuntos de Bulgaria.

«Hoy (miércoles 7) se han verificado los ejercicios de regimiento, dando resultados excelentes, á juzgar por lo que dicen los telegramas de los corresponsales.

Mañana se formarán las brigadas y manobrarán sus cuerpos.

El viernes las brigadas se reunirán formando divisiones, y la 34.ª atacará á la 33.ª, que supondrá que defiende la aproximación á Castelnauudary.

Por último, el sábado, todas las fuerzas que componen el 17.º cuerpo de ejército verificarán su fusión y el cuerpo de ejército entero, con bagajes y todo, hará una marcha de 22 kilómetros.

El lunes el cuerpo de ejército entero aparecerá en los alrededores de Villafranche para atacar á un enemigo que figura estar situado en Montgaillard.

El martes terminarán las operaciones con una revista general, que pasará el general Bréart.»

«El «Neue-Pesther Journal» afirma, según telegramas de Viena, que por noticias de buena fuente sabe que el príncipe Fernando se retirará muy pronto de Bulgaria é irá á su castillo de Ebenthal, cerca de Pesth, para esperar allí á que se aclare su situación en Bulgaria.

Es indescriptible la sorpresa que causa la noticia en todas partes.

Muchos creen que es un rumor falso.

Los que le dan crédito interpretan el acto del príncipe Fernando en el sentido de que su retirada al castillo de Ebenthal no es más que un pretexto para hacer secretamente un viaje á las cortes de Europa y ver de arreglar una solución que le concilie el apoyo de las potencias.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Nicolás. Señora.

SANTO DE MAÑANA.—El Dulce Nombre de María.

Sección oficial.

Don Rafael Julio Perez Jordá, Alcalde Constitucional de esta ciudad

Hago saber: Que el Sr. Alcalde de Bocairente en oficio de 6 de los corrientes, me participa que la recaudación del primer trimestre de las contribuciones correspondientes al año económico de 1887 88, tendrá lugar en aquella villa los dias 12, 13, 14, 15 y 16 del actual.

cada fusil, los levantó con los brazos extendidos á la altura de los hombros

—¿Y qué? dijo Alain, en tanto que Polilla miraba al soldado con una contracción de labios que podía muy bien tomarse por desdenosa sonrisa; id á buscar dos más.

Trajéronlos, y á dedo por cañon, levantó Polilla con una sola mano los cuatro fusiles á la altura de los ojos, sin que sus músculos indicasen el menor esfuerzo, con lo cual demostró que Pablo distaba mucho de competir con él; y sacando luego una herradura, doblóla como una correa. A cada uno de estos ejercicios miraba Polilla á Poca-Alegria con ojos que pedían una sonrisa, y este le indicaba con la cabeza su gran satisfacción

—Vamos, le dijo Alain, hasta ahora solo has ganado la sopa; á ver cómo te compones para ganar un asilo por esta noche. ¿No es verdad, hermanos, que si mi camarada hace algo más sorprendente nos dareis un poco de paja y un rincón en el establo para descansar esta noche?

—Lo siento mucho, compañero, pero no puede ser, dijo el sargento que llegaba en aquel instante atraído por las voces y algarazas de los soldados; es ab-

Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes á quienes interesa

Alcoy 9 Setiembre 1887.

Rafael J. Perez

Don Rafael J. Perez Jordá, Alcalde constitucional de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que el dia 18 del actual á las once y media de su mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta Ciudad la 4.ª subasta para la eragencacion de 12 pinos y 35 estéreos de ramaje del monte del Estado denominado «Sotarroni», bajo el tipo de diez pesetas y con arreglo á las condiciones que sirvieron de base en las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitacion. Alcoy 9 Setiembre 1887.

Rafael J. Perez

Alcance postal-telegráfico

Paris 7.—La asociacion titulada Unión latino americana universal celebró anoche una sesión preparatoria bajo la presidencia de D. Carlos Holguín, ministro de Relaciones exteriores de Colombia y exrepresentante de dicha república en Madrid.

Se acordó que dicho señor y el diputado señor Thiesse, exministro de Francia en Venezuela, se encarguen de la redaccion de los estatutos de la sociedad.

El principal objeto de ésta será facilitar las relaciones entre los pueblos de origen latino de ambos hemisferios y consolidar sus intereses recíprocos.

Lisboa 7.—El cañonero portugués Zaire, anclado en las aguas de Cádiz, ha recibido la orden de esperar allí la llegada del ministro de Portugal en Tánger para conducirse á Argel.

Londres 7.—En la fundicion de cañones de Sheffield ha ocurrido una terrible explosión, resultando ocho operarios muertos y numerosos heridos.

Paris 7.—La agencia Havas dice que de las conversaciones cambiadas entre el presidente del Consejo de ministros, Sr. Rouvier, y el Sr. Moret, durante su permanencia en Paris, resulta que ningun motivo de disonimiento existe entre Francia y España.

Añade que sobre la cuestion de Marruecos están absolutamente de acuerdo con mantener *statu quo*.

Declara que nadie piensa en provocar ninguna modificacion en el asunto de los vinos y que ambos países están igualmente de acuerdo respecto de la interpretacion de los tratados de comercio que les unen.

Londres 7.—Ayer se desencadenaron violentísimas tempestades en el Pais de Gales y en Escocia.

Una gran parte del país está inundada.

La circulacion de los ferro-carriles está interrumpida en dichas comarcas.

Las pérdidas materiales son de mucha consideración.

solutamente imposible, pues la consigna es muy severa.

Esa contestacion pareció contrariar á Poca Alegria, cuya cara de garuña se puso seria.

—¿Qué diantrel añadió uno, abriremos una suscripcion para juntardos reales, y con ellos podreis tener en cualquier posada un lecho mucho más blando que la pluma de centeno.

—Y por cierto, replicó otro, que si ese bucéfalo que te sirve de cabalgadura tiene tantas fuerzas en las piernas como en los brazos, no te debes apurar por un kilómetro más ó menos

—¡Ea, ea! gritaron impacientes los soldados: vamos á verla grande habilidad, el nuevo prodigio,

Consideró Poca Alegria que seria de muy mal amigo dejar que Polilla perdiera la oportunidad de aquel entusiasmo, y accediendo á los ruegos del espectador con una condescendencia que probaba cuánta confianza tenia en las fuerzas de su compañero, les dijo:

—¿Teneis por ahí algun sillar ó tronco ó cosa por el estilo que pese cincuenta ó sesenta arrobas?

—A no ser que querais la piedra en que estais sentado... dijo uno.

Alain se encogió de hombros y contestó:

Es una de las mayores inundaciones que se han visto en esta isla.

Londres 7.—Es probable que el Banco de Inglaterra aumente mañana su descuento.

Roma 7.—El cólera ha aparecido en Cagliari (isla de Cerdeña).

A la hora de entrar en máquina el presente número aun no habíamos recibido ninguno de los telegramas de nuestro servicio particular.

Ama de cria

Se desea una en la calle de S. Francisco, n.º 3, 3.º

Panacea de los niños.

En 24 horas cura las indigestiones, diarreas, culebrillas, habeo, accidentes convulsivos y lombrices

Frasco, 6 reales.—Caja para poder preparar la mitad y reservar el resto, 6 id.

Farmacia de Gonzalez, plaza de Serranos número 2.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar

Máquinas de coser.

Se componen de todas clases y sistemas. Reparacion de las mas deterioradas. Garantia seria y precios módicos. Las máquinas de fuera so preferidas en el turno.

Calle de San Nicolás núm. 117. Alcoy.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones de Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco endido á menos precio.

Valencia: Dr. Quesada. Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso, Monllor y Mengual.

SE VENDEN

las siguientes obras científicas:

- «El Telescopio Moderno».
- «La Revolucion religiosa» y
- «El Mundo antes de la creacion del hombre».

Todas estas obras se hallan compeltas. Informarán en esta Administracion.

Impr. Serpis,

—Si tuviese asidero, Polilla os la llevaria con una sola mano.

O la rueda de molino que tapa el tragaluz del calabozo, dijo otro.

—¿Porqué no la casa entera? dijo el cabo; recuerdo todavia que erais seis hombres para moverla y eso con palancas, y al ver cuán poco adelantabais pateaba de ira, puesto que mi grado no me permitia ayudaros, desahogándome en llamaros haraganes.

—Bien se está la rueda en el tragaluz, añadió el sargento; la consigna prohíbe quitarla, pues hay un preso en el calabozo.

Poca-Alegria guiñó el ojo á Polilla, en tanto que este sin hacer caso de las palabras del sargento se dirigió á la muela.

—¿Habeis oído? dijo el sargento asiendo del brazo; no hay que tocar la rueda.

—¿Porqué? preguntó Alain, si la quita la volvera á poner en su lugar.

—Ademas, observó un soldado, no hay temor de que se escape el preso; es un señorito que parece mujer disfrazada; al principio creí que era la duquesa de Berri.

El cabo, que al parecer ardía en deseos de presenciar la hazaña de Polilla, añadió:

LA NEW-YORK

COMPANIA NORTE-AMERICANA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Fundada en 1843. Dió principio á sus operaciones en 1845.

Sistema mútuo á primas y contratos fijos.
Los asegurados son los únicos dueños del fondo-garantía y de todos los beneficios.
Fondo-garantía: 390 millones de pesetas enteramente realizadas.

CLASES DE SEGUROS.

Pólizas de acumulacion *Tontina*.—Pólizas á beneficios quinquenales.—Pólizas á favor de acreedores por garantía de créditos.—Seguro ordinario á prima vitalicia por defuncion.—Seguro por defuncion á prima temporal.—Seguros mixtos á muerte y vida por un plazo determinado.—Seguros semi-mixtos con reembolso ó sin reembolso de primas.—Rentas vitalicias inmediatas.—Rentas vitalicias diferidas.—Dotacion de niños con reembolso ó sin reembolso de primas: Por seguros de capital diferido; á plazo fijo ó seguro mixto con renta eventual.

Sucursal en España (autorizada por Real Orden),
calle de Alcalá 12, Madrid

Director: Dwight T. Reed, Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Banqueros encargados de los cobros en toda España: Sres. Urquijo y Comp. de Madrid.
Agencia en Alcoy á cargo de D. Antonio Valor y Moltó, Francisco, 3, 2.

Cintura sin igual

Para comunicarse á las canas y á la barba su color primitivo, preparada
POR EL DR. GABRIEL BERNET,
FARMACÉUTICO QUÍMICO.
14, Plazade Saint Esprit, Bayone (Francia.)

Líquido esencialmente higiénico, de una inocuidad perfecta, no manchando ni la ropa ni la piel, y dando siempre el color deseado.
Depósito en casa de Eduardo Fiol.

Guanos reforzados.

El mejor de los ABONOS conocidos hasta el día. Sus resultados positivos le hacen muy recomendable para HORTALIZAS, FRUTOS, CAÑAMOS, etc., consiguiéndose con su empleo mayor rendimiento en las cosechas.

CALIDAD ESPECIAL PARA VIÑAS Y ARBOLADOS.

Depósito para la venta Posada de Campello (Puerta de Villena)

ALCOY.

CASA-PENSION

BAJO LA ADVOCACION DE

STA. TERESA DE JESUS

La que suscribe, Profesora de Instrucción Primaria por la Escuela Normal de Valencia, en donde ha desempeñado dos escuelas obtenidas por oposición, y directora después de un colegio privado en la misma población, considerando cuán difícil es para los previsores padres, que desde cualquier pueblo de la provincia deseen mandar sus hijas á estudiar en la Escuela normal de Alicante, el encontrar una familia que cuide de ellas con la solicitud que su edad requiere, se ha visto impulsada á establecer la referida Casa-Pension, en esta ciudad calle Jorge Juan, 24, en donde dichas jóvenes estarán cuidadosamente vigiladas con la escrupulosidad que su sexo reclama, y al mismo tiempo podrán perfeccionarse en el estudio de preparacion, para lo cual se dará un repaso diario de lo explicado por el digno Profesorado de la mencionada Normal.

Además, la Directora tendrá especialísimo cuidado en que las jóvenes á su direccion confiadas, sigan ejercitando las buenas prácticas religiosas y morales que en el hogar doméstico les hayan sido enseñadas por sus amorosos padres, para cuando en el porvenir tengan que encargarse de formar las nuevas generaciones, lo hagan con el acierto y condiciones escritas en el Catálogo que dice: "Amarás á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á ti mismo."

CONDICIONES.

- 1.ª Se admiten solamente pensionistas, á las que no se les permitirá la salida de casa sin ser acompañadas por una persona de la confianza de la señora Directora, ó por esta si el caso lo requiere, como igualmente lo serán en la ida de la Casa á la Normal y vice-versa.
- 2.ª Cada pensionista á su ingreso en la Casa presentará un cofre ó mundo para resguardo de su ropa y una cama de hierro con todo lo correspondiente á ella.
- 3.ª Será de cuenta de los padres tutores ó encargados, la limpieza y planchado de las ropas, como igualmente los gastos de médico y medicinas, si la pensionista enfermase durante su estancia en la Casa.
- 4.ª Al principio de todo mes se abonará por quien corresponda, la cantidad de PSETAS SESENTA por cada una de las pensionistas.

Alicante 1.º de Setiembre de 1887.

La Directora, DOLORES NAVARRO.

TIENDA DE SANTA LUCIA

Se acaban de recibir 2 piezas QUESO GRUYER clase extra superior que se detalla á 4'62 pesetas libra de 1/2 kilo —DE BOLA al mismo precio que el anterior.—DE PLATO á 1'75 pesetas.

SALCHICHON legitimo de Vich á 6'50 pesetas kilo —DE LION á 9 pesetas kilo.—MORIADILLA á 1'50 id.

Como siempre se venden en este establecimiento cuantos artículos abraza este ramo, á precio fijo y garantizados por su dueño.

MANUEL SEGURA Santo, Tomás, 3.

VENTA

Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.

En la Imprenta de este periódico, San Mateo, 44, darán razon.

ANIS DEL FIGARO

(EL MAS SELECCION DE LOS ANISADOS.)

Elogiado por mas de 800

periódicos de todo el globo.

Fabricante: Martinez Imbert.—Valencia.

Oficinas: Pascual y Genis, 47.

Se vende en todos los cafés, casinos y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extranjero.

Representante en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

COLEGIO DE S. JORGE

Externado de 2.ª Enseñanza

Desde el día 1.º hasta el 30 de Setiembre queda abierta en la Secretaria de este Colegio, la matrícula de las asignaturas que comprende el Bachillerato, para el curso académico de 1887 á 88.

Las solicitudes de inscripción serán dirigidas al señor Director del Colegio en el local de éste, calle de San Blas, número 16, todos los días desde las 9 á las 12 de la mañana y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los alumnos que hayan de ingresar asistirán al Colegio desde el día 1.º de Setiembre á recibir las instrucciones preparativas del exámen de ingreso, que ha de tener lugar precisamente antes de terminar dicho mes.

En este Establecimiento se harán clases especiales de Gramática Castellana, Aritmética Mercantil y Teneduría de Libros, Elementos de Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría con versines de Topografía, y los Idiomas francés, italiano é inglés. Los honorarios que se han de satisfacer por cada una de estas asignaturas serán convencionales.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Diario de Avisos, Noticias é Intereses generales.

INSERCCIONES

PAGO ANTICIPADO

Anuncios 5 cts. de peseta línea en la 4.ª plana, 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª—Esquelas mortuorias 4 pesetas cada insercion de una en la 4.ª plana 10 en la 3.ª y 25 en la 1.ª—Comunicados, desde una á 25 pesetas línea, á juicio del Director, A los Sres. Suscritores se les hará la rebajar de un 25 por 100 de los precios de la anterior tarifa.

SUSCRIPCIONES

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:

En Alcoy un mes	1'50 pesetas.
En el resto de la Península, un trimestre	5'25 "
En Ultramar, id.	8 "
En el Extranjero, id.	10 "

Número suelto 10 céntimos.—A trasado 25 id.